

El conflicto de los funcionarios del Cuerpo de Correos

Se han presentado 9.000 instancias solicitando el ingreso.—Continúa la normalización de los servicios.—Algunos funcionarios reanudan el trabajo

Sigue la inquietud pública por la lentitud con que se desenvuelve el conflicto de Correos.

En estos gravísimos problemas aun cuando se inicie la reorganización no cabe ni mucho menos la confianza porque cualquier incidente imprevisto agranda y agrava su solución.

Como en días anteriores circulaban todo género de noticias y los rumores más alarmantes fueron la comidilla del día.

No es de maravillar la credulidad pública en acogerlos por que el espíritu ya bastante alarmado está propenso a admitir como posible desgraciadamente aun los sucesos más desagradables. Quizá fundados en ese estado de la conciencia nacional, los alarmistas se dedicaron a sembrar los infundios que circulaban de modo rápido y corregidos y aumentados por la imaginación de los encargados de transmitirlos.

No queremos hacernos eco de ellos y la consistencia de los mismos las conocerá el lector contrastando las noticias que a él llegan en las tertulias y cafés y las que hallen en el servicio telegráfico que es la última y más creíble fuente de información.

Hace pocos días y para que se vea la facilidad con que se inventan las noticias señalábamos la información de «El Liberal» en la cual se atribuían, poniéndole en boca de un amigo íntimo del señor Cierva unas declaraciones que no tenían más fundamento que la imaginación del periodista o del que le dió la noticia.

Por lo mismo que tenemos más razones que el ciego para estar bien informados salimos al paso de aquella falsa especie y dijimos sin vacilación que nadie podía asegurar que había oído de sus labios tal aserto.

En El «A B C» llegado ayer a Murcia encontramos plenamente confirmada nuestra información pues el señor Cierva que sabe con cuánta facilidad se extravía a opinión y sobre todo cuando las noticias son dadas por periodos mercenarios, se apresura a enviar al señor Luca de Tena el siguiente telegrama:

«Ruégole haga constar que no he hecho manifestaciones sobre el conflicto de Correos a ningún periodista».

Se manifiesta el propósito de militarizar los servicios de Correos propósito que ya nunca tuvo.

Aunque no tengo más noticias del conflicto que las de la Prensa, he manifestado al presidente del Consejo que lamento el conflicto y que mis amigos y yo estamos al lado del Gobierno para mantener el prestigio del Poder público y defender los grandes intereses nacionales.—Cierva».

Es lógico, como hacíamos constar ayer, que todos los que deseaban el triunfo del principio de autoridad se pongan al lado del Gobierno pues éste le da apoyo decidido y cooperando al restableci-

miento de la normalidad; pero si añadir leña al fuego exacerbando pasiones y dificultando las soluciones.

Es un deber que hoy pesa sobre todos los españoles y de un modo singular sobre la prensa en estos momentos de gravísimas responsabilidades.

Hoy como ayer seguimos expresando nuestro deseo de que se normalice la vida y que se encuentre una fórmula que permita una solución digna decorosa para el interés público y para el Cuerpo de Correos.

En Murcia

Incidente en la Estación

Ayer mañana, a la llegada del correo, salió el personal de Vigilancia a la Estación para hacerse cargo de la valija y entregar la correspondencia para Cartagena.

El ambulante, que según nos dicen, era un funcionario de Obras Públicas, de Madrid, y se negaba a admitir los certificados.

El Comisario de Policía, en vista de la actitud del ambulante, entregó los certificados al personal de Vigilancia que custodiaba la correspondencia.

La correspondencia llegada

Ayer mañana trajo a esta el correo dos sacos de correspondencia, que fué distribuida prontamente.

El tren de Alicante trajo media saca, cuyas cartas se repartieron rápidamente.

Como no llega correspondencia de ambulancia más que en los trenes correa, solamente se hacen dos repartos al día, suprimiéndose el que se verificaba por la tarde a la llegada de los mixtos andaluces.

El servicio de ambulancias

Ha quedado normalizado por completo el servicio de ambulancias que antes del conflicto se venía realizando.

La de Baza, que ha quedado a cargo de los vigilantes señores Piñuela y Caro, llegó anoche, llevando a cabo todo el servicio con todo éxito. Se repartió la correspondencia llegada y trajeron anoche buena cantidad de cartas.

Quedaron organizadas las ambulancias de Aguilas al Empalme de Almonacid y de Ysosa a Jumilla.

Normalizando el servicio

Se puede afirmar que el servicio de Correos ha quedado completamente restablecido en toda la provincia.

En esta Central de Murcia se da curso rápidamente a toda la correspondencia y se despachan cuantos certificados se presentan. El personal nombrado por el gobernador trabaja activamente, habiendo logrado el propósito por todos sentidos de hacer frente a la difícil situación creada por la huelga de los funcionarios de Correos.

En Aguilas y en Lerca, cuyos administradores se han unido también al movimiento, siguiendo órdenes del marqués de Algara, los

alcaldes se incautaron de los fondos y se hicieron cargo de las oficinas. Se restableció el servicio normalmente.

También en Mula y Calsparra los alcaldes dieron cumplimiento a las instrucciones del gobernador, encargándose los alcaldes de restablecer el servicio.

Los carteros jubilados

Ya es sabido que los carteros que prestan servicio en esta Central, expusieron al gobernador la angustiosa situación en que se encontraban por carecer de medios para vivir, toda vez que el sueldo que disfrutaban se reduce a los cinco centimos que de cada carta recogen, viéndose ahora en estrechos económicos por la escasez de correspondencia que llega.

Del sobranje de esa recaudación de los carteros cobra su jubilación los antiguos compañeros y como estos no pueden recibir cantidad alguna, han hecho presente al marqués de Algara su situación.

El gobernador ha dado conocimiento de los referidos casos al ministro de la Gobernación, para que este resuelva la cuestión.

Ofrecimientos valiosos

Constantemente se reciben comunicaciones en este Gobierno de ofrecimientos para restablecer en distintas poblaciones de la provincia el servicio de Correos.

Entre los recibidos ayer por el marqués de Algara figura uno muy expresivo de la casa Clares de Mazarrón, la que pone su personal a disposición del gobernador para trabajar en pró del restablecimiento de los servicios.

Hablando con el gobernador

Ayer a mediodía, al visitar en su despacho oficial al marqués de Algara, e inquirir de él algunas noticias relacionadas con la marcha del conflicto de Correos, se mostraba altamente satisfecho de la forma en que todo se va desenvolviendo.

Tuvo calurosos elogios para el personal que está al frente de la administración de Correos de esta capital, por el decidido interés y la laboración con que desempeñan la misión que se le ha confiado.

No dijo que podíamos hacer la afirmación públicamente de que el servicio de correos había quedado restablecido en toda la provincia y que por tanto el público podía depositar sus cartas en todas las estafetas en la seguridad de que llegarían a sus destinos, en curso normal.

Se mostró muy agradecido a las pruebas de adhesión y simpatía que venían dando varias entidades de la provincia ofreciendo su personal concurso para la normalización de los servicios.

—Tan seguro estoy de que la correspondencia llega a sus respectivos puntos—añadió el gobernador—que el servicio verdaderamente importante que venía realizando la benemérita, conduciendo la correspondencia oficial, lo ha suprimido, sirviendo el servicio organizado de ambulancias.

Requerimos la opinión del gobernador respecto a la solución del grave conflicto planteado y nos dijo que no le cabía duda alguna en que el Gobierno mantendría con toda energía la actitud que viene adoptando. Confía mucho en las decisiones del Presidente del Consejo y cree que en esta ocasión van totalmente equivocados los funcionarios huelguistas.

Nos expuso también que todas las administraciones de Correos de la provincia, han sido abandonadas por los oficiales, habiéndose encargado de ellas los respectivos alcaldes, quienes nombraron personal de su confianza para desempeñar los puestos abandonados y restablecer los servicios.

Terminó el gobernador diciéndonos que había enviado a Madrid más de trescientas instancias presentadas solicitando el ingreso en el Cuerpo de Correos.

Correspondencia para Madrid

Anoche, el correo ascendente condujo de esta Administración Principal 6 sacos de correspondencia ordinaria, una de certificados para Barcelona y otra para repartirla en el trayecto y para Madrid.

La Unión Mercantil se ofrece

Ayer tarde el Marqués de Algara recibió la visita de la Junta Directiva de la Sociedad Unión Mercantil e Industrial, de esta capital, ofreciéndole su decidida colaboración para cuanto con el conflicto de Correos se relacione.

Los señores de la Junta de dicha entidad solicitaron del gobernador que se les autorizara para recoger bajo recibo, las mercancías que tienen detenidas en la estación, por falta de talón, los comerciantes e industriales de Murcia.

El Marqués de Algara prometió complacerles en su deseo.

Una hora más tarde de la entrevista se personó en la estación consiguiendo del personal de ferrocarriles lo que solicitaba la Junta de La Unión Mercantil.

Normalización de los servicios

El señor Gobernador civil nos interesa hagamos público que desde ayer ha quedado restablecido con toda normalidad el servicio de Correos en toda esta provincia, pudiéndose depositar con entera confianza la correspondencia ordinaria y certificada en la seguridad de que ha de llegar a su destino sin demora.

A este propósito el señor Marqués de Algara desea hacer constar públicamente que es digno de todo encomio el trabajo realizado por los Oficiales de este Gobierno Civil, señores Montero, Martínez Atero, La Hoz, Conesa, Revete, y Esteve, así como por el Comisario de Vigilancia señor Cuadrupani y los individuos de dicho Cuerpo señores Blaya, Lopez Fuentes, Caballero, Quero, Caro, Piñuela, Lucas, Martínez Vazquez, Saldaña, Romero, Ricart, Guillén, Lopez Martínez, Micó, y Galvez, gracias al que en cuatro días ha quedado normalizado tan importante servicio público evitando con esto mayores perjuicios de los ya causados al Comercio y vecindario.

También han contribuido a este fin los Alcaldes de la provincia secundando activa y acertadamente las instrucciones del Gobierno, lo que debe hacerse resaltar, ya que constantemente se está censurando a las Autoridades Municipales atribuyéndoles una falta de celo que en esta ocasión se ha traducido en un exceso de actividad altamente satisfactorio y digno de elogio.

Optimismo del Director general

Por telégrafo (Recibido después de cerrada nuestra edición anterior).

El Director general mostrábase optimista sobre la normalización del servicio de Correos.

El refuerzo del personal femenino que tantas disposiciones mues-

tra y el hecho de que los jefes anteriormente citados se hayan puesto al lado del Gobierno le permitan asegurar que el conflicto entra en una fase de reorganización que dará en breve excelentes resultados.

Rivero ha publicado una nota justificando el haberse puesto al lado del Gobierno por creer que los funcionarios del Estado no tienen derecho a la huelga.

Las señoritas en Correos

Ha aumentado el número de las señoritas que ayer se presentaron a prestar servicio en la Central de Correos.

Según el ministro, de provincias son numerosísimas las instancias que ha recibido el Gobierno de señoritas que desean plaza en servicio de Correos.

Son en su mayoría maestras y algunas con título de Bachiller.

Insistió en que muy en breve se dictará una disposición con el nuevo Reglamento en el que se dará gran amplitud al servicio femenino.

Funcionarios que vuelven a holgar

El personal de Toledo que había reanudado el servicio por haber recibido un telegrama de sus compañeros de huelga abandonó de nuevo el servicio al enterarse de que semejante telegrama era falso.

Las autoridades tuvieron que incautarse de la administración.

Los aspirantes de Correos

Los aspirantes de Correos tuvieron ayer una reunión acordando ratificarse en el acuerdo de no sustituir a los huelguistas desatendiendo el requerimiento que se les ha hecho por el Gobierno.

Llegada de la correspondencia

Entre la correspondencia llegada a Madrid figura la del interior de Barcelona y Sevilla.

La saca de correspondencia destinada a Gibraltar llegó abierta.

Los carteros

Nuevamente han ratificado los carteros su acuerdo de permanecer neutrales, y para ello sólo desempeñarán los servicios de cartaría.

Grave incidente en Telégrafos

Al llamar el jefe de centro a su despacho al presidente del Casino Telegráfico Montón y decirle que el Gobierno había confiado el giro telegráfico a Telégrafos, contestó Montón que esa concesión era una aspiración del Cuerpo de Telégrafos, pero al aceptarla ahora, sería bochornoso y constituiría un agravio.

Con este motivo prodújose un incidente grave, que hasta se aseguraba que terminaría en un lance entre Montón y el jefe del personal, Doderó.

Al ser informados los oficiales de lo acaecido, los telegrafistas han circulado un telegrama exponiendo lo ocurrido a sus compañeros y di-

X ANIVERSARIO
de la señora
DOÑA MARÍA DE LA ASUNCIÓN Y BRUGAROLAS
VIUDA DE NOLLA
Falleció el día 24 de Agosto de 1912
R. I. P.

En sufragio de su alma y de las de los demás difuntos de su familia estará la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado, celebrándose misas cada media hora, desde las siete hasta la una, mañana 24 del corriente, en la iglesia parroquial de San Bartolomé-Santa María.

La familia de los finados,
Ruega a sus amigos y personas piadosas asistan a estos cultos y encomienden a Dios sus almas, por lo que les quedará reconocida
Murcia 23 de Agosto de 1922.

Los Excmos. Sres. Nuncio de S. S. Arzobispo de Granada, Obispo de Avila y nuestro venerable Prelado, han concedido 100, 80 y 40 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

enseñoreado y el cielo sin celajes presenta un celeste subido.

Noches silenciosas, turbadas tan solo por el embate de las olas que irrumpen las rocas queriendo coronar las Puntas, son las que disfrutamos en esta decena de Agosto.

Solemos dar una vueltecita por la Glorieta y real de la feria al toque del Angelus.

Este paseito, antes de la hora de cenar, constituye el recreo de moda. Acuden a él infinidad de pollitas que son un encanto en el vestir.

En el cielo fulguran las estrellas con luz vivísima, como brillan también con luz fosforescente los collares y piedras preciosas en las cabezitas de esta juventud riante que enloquece la estancia. No lucen aún las bombillas eléctricas. La penumbra se enseñoa. Algunas sombras chinescas cruzan ante los ojos de los que no somos aficionados a la Sección glauca. ¿Por qué esta tardanza en iluminar el paseo? ¿Contará el alcalde ó la Compañía eléctrica a esa hora con la luz de los ojos de tanta hermosura como allí acude?

Es la hora de cenar, y cuando la luz se hace, van desfilando poco a poco por las distintas arterias de la población. Muchos pollitos con caras macilentas, siguen a hurtadillas a la morena de sus encantos y en su interior aplauden la ocurrencia del apagón. ¡Lástima fueral!

Nosotros nos dirigimos hacia las Puntas, no sin doblar antes un trozo de la calle de Lacy. Tardamos un poco en convencernos de que estas calles están casi a oscuras. Cada trescientos metros luce una bombilla eléctrica de muy pocas bujías. Vamos despacio porque el arroyo de las calles no se conoce en estas latitudes y tememos repetir los tropezones y caídas de los que no es posible librarse.

¡Cuan poco se hace en Torre Vieja por el forastero! Han existido y existen políticos eminentes, Alcaldes honorables; hombres prestigiosos en todos los ramos del saber humano. Y sin embargo no se han preocupado ni se preocupan por adecantar estas calles terrosas con asurcamientos y barranqueros ni tampoco en intensificar en las calles el alumbrado, que es la vida de las poblaciones.

¡Paradojas de la vida!
Ramón A. Lanuza
17-VIII-922

Registro Civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas:

Juzgado de San Juan

Nacimientos, 4; defunciones, 2; matrimonios, 1.

Juzgado de la Catedral

Nacimientos, 9; defunciones, 4; matrimonios, 2.

Academia de Comercio

dirigida por DON FEDERICO DIEZ PUCHE Cálculo Mercantil. Tercearía de Libros por Partida Doble é Idioma Francés.

JABONERIAS, 19.

AUTOMOVILISTAS Estación de servicio de baterías Willard

Taller especial de Reparaciones de baterías de acumuladores, dinamos, magnetos e instalaciones eléctricas

Cuadro de Garga

Grandes existencias de baterías de acumuladores y piezas de recambio.

Agentes exclusivos: Garage Internacional de SUCESORES RAMON SERVET MURCIA

CARROCERIAS PARA

Coches Omnibus y Automóviles

SE CONSTRUYEN Y REPARAN DANIEL SAEZ DE LA OSSA

Antiguo maestro carrocer del Garage Internacional Plaza de las Balsas, núm. 14. MURCIA,

Alcaldía Constitucional de Murcia

A los efectos de la circular de este Gobierno Civil publicada en el Boletín Oficial número 198 de 22 de Agosto corriente, requiero a los habitantes del término municipal de Murcia para que inscriban sus vehículos en el Negociado correspondiente de la Secretaría de Excmo Ayuntamiento de mi presidencia, conforme a lo prevenido en los apartados b) y c) del Artículo 12 del Reglamento de Policía y Conservación de Carreteras y caminos vecinales de 29 de Octubre de 1920.

Murcia 23 de Agosto de 1922. — El Alcalde, José Fayrén.

BIBLIOGRAFIA

ABRIL DE 1922

La serie de la «Colección Universal», de Calpe, correspondiente al último abril es por todo extremo interesante.

Aparece el tomo II y último de Los caballeros de Bois-Doré, una de las más hermosas novelas de Jorge Sand, cuyo primer tomo ha alcanzado un éxito extraordinario. El teatro está representado por el tomo IV de las Comedias y entremeses de Cervantes, formado por «La Gran Sultana» y «El laberinto de amor».

Empieza la publicación de las Novelas asiáticas, del famoso orientalista francés Conde de Gobineau. Este primer volumen contiene la titulada «La Danzarina de Shama-kha», maravillosa narración llena de indefinible encanto.

Por último, empieza también en

esta serie la magnífica historia de Thierry Relatos de los tiempos merovingios. (Tomo I)

El mercado de hierro en Francia

Según informes publicados por el Comité des Forges de Francia, la entrega puntual por parte de Alemania, del carbón de cok, ha permitido poner en actividad nueve nuevos Altos Hornos.

La producción de hierro en Francia, que en el mes de febrero fué de 323 093, subió en el mes de marzo a 384.885, y la de acero en los mismos meses, de 316.705 a 366.951. Tanto en el mercado interior, como para la exportación, los precios del hierro, muestran una tendencia a la baja.

Por el contrario, los precios de los productos manufacturados y semimanufacturados, se sostienen, en vista de las buenas ventas que se realizan en el extranjero, especialmente en Alemania.

La exportación de minerales a Alemania, muestra un sensible retroceso.

Jabón de Ambar Negro

El jabón de ambar negro elaborado en España exclusivamente por la Casa Gal con procedimientos especiales que solo conocían dos casas de Londres, es lo mejor de los jabones de tocador.

Es neutro, sin perfume, espumoso y suave.

No contiene materias impuras como otros jabones que dañan la epidermis delicadas como la de la mujer y el niño.

BAZAR MURCIANO

La caja con 3 pastillas, pesetas 1'80.

Boletín Religioso

Agosto 1922

JUEVES XXIV

San Bartolomé ap., Santa Ana vr. y San Patricio.

CULTOS

En Carmelitas.—Solemne y devoto Triduo que la Comunidad de Religiosas Descalzas dedica a Santa Teresa de Jesús. Por la mañana a las ocho Misa solemne.

VELA Y ALUMBRADO

Día 24.—En San Bartolomé. Las misas y Estación por doña María Servet.

Desde Pacheco

Son numerosas las adhesiones enviadas al Gobierno; el alcalde, el Sindicato Católico y otras entidades se ofrecieron incondicionalmente al Presidente del Consejo muchos maestros de primera enseñanza, peritos mercantiles, militares retirados y Bachilleres han cursado solicitudes al gobernador civil; también se han dirigido al Ministro de Fomento, dos Interventores del Estado en ferrocarriles opiones.

La opinión en general condena esta huelga, que perturba hondamente la vida nacional.

Hoy se realizó por las autoridades la incautación de la Estafeta de Correos; se confía en normalizar rápidamente el servicio; merced al trabajo de ambulancia prestatado por los Interventores del Estado y al de los carteros oficiales, que permanecen fieles, circula ya bastante correspondencia.

Corresponsal

Precios del mercado

Día 23 de Agosto LONJA

- De los 50 kilos. Patatas, 12'00. Tomates, 8'00. Bajocas sin hebra, 17'50. Pimientos, 12'00. Id. gordos, (verdes) 10'0. Id. colorados, 11. Melones, 7'00. Sandías, 5'50. Uva, 16'00. Cebolla, (talla) 5'00. Limones, 10'00. Chirivías, 7'00. Melocotones, 10'00. Manzanas, 10'00. Membrillas, 12'00. Berengenas, ana, 0'25. Calabaza totanera, 6'00. Lechuga docena, 0'50. Boniatos, 12'50.

PESCADERIA

- Merluza, 5. Mujol, 3'00. Atun, 4.

La cosecha de Algodón en 1921

El año 1921, por lo que se refiere

LOS DE FUEGO

Especialidad para hornillas

Completamente refractaria al fuego—Calidades primera y segunda

Grandes existencias

BRUGAROLAS Y COMPAÑIA

Sociedad 10 MURCIA Teléfono, 163.

Sección técnica a cargo del Ingeniero de Caminos don JOSÉ BRUGAROLAS.



a la cosecha de algodón, no puede haber sido peor.

En los Estados Unidos, según cálculos oficiales, es probable que no exceda de 8 500.000 pacas, siendo ésta la cosecha más pequeña que se ha obtenido en los últimos 25 años. En la India, el rendimiento de fibra ha sido muy bajo. En Egipto, considerado como el mejor país para la producción de algodón en el mundo, su cosecha ha sido muy inferior a la de otros años.

Respecto a la China poco podemos decir, pues no disponemos de datos, y en Rusia casi se ha abandonado el cultivo de esa planta.

Brasil podría aumentar su cosecha de algodón a tal punto que le sería fácil cubrir cualquier deficiencia en el suministro del mundo. Su clima y diferentes variedades de suelo la hacen casi ideal para el cultivo del algodón; y es difícil comprender como un país de tan enorme área y tan favorablemente situado no haya producido más de 560.000 pacas de Algodón.

Para la higiene de la boca

Palillos americanos de madera antiséptica fabricación especial para Bazar Murciano de la acreditada marca «Elve Imprvved World's Fair».

La caja con 400 palillos pesetas, 0'75.

— BAZAR MURCIANO —

Gobierno Militar de Murcia

Se interesa la presentación en este Centro en día laborable de diez a una, del soldado que fué en Cuba del Batallón Infantería, de Guipúzcoa, Francisco Tovar, para hacerle entrega de un documento de interés.

POLVOS DE JABON ANTISEPTICOS

de la Casa Gal

Recomendados para afeitarse por sus propiedades eminentemente higiénicas.—Paquetes de un 1/4 de

Productos CUTEX

PARA MANICURE

Depósito en Murcia: BAZAR MURCIANO.

«Fuera Cana»

La Brillantina India es el preparado más práctico para teñir las canas, no mancha ni perjudica el cuero cabelludo.

Se usa como un aceite de tocador.—Pesetas 5.

BAZAR MURCIANO

DIABOLO DE GOMIA

Bazar Murciano

Imp de EL TIEMPO

La respuesta fué naturalmente favorable. El millonario tenía una posición tal, que hasta las personas más importantes de Londres le recibían al momento. Mister Wednesbury Koollar fabricante y diputado liberal, lo acogió con gran cordialidad.

—¿Qué tal, mi querido Mr. Sheldon Bright? ¿A qué debo el honor de su visita?

El millonario procuró dar a su fisonomía la expresión más atractiva posible, y después de un afectuoso apretón de manos se dejó caer en un sillón.

—En primer término, mi querido amigo, vengo para expresarle a usted mi admiración por sus actos políticos, y sobre todo, para adherirme a la suscripción que usted ha iniciado para socorrer en su vejez a los licenciados del ejército. Es una idea hermosa y que hará mucho bien. Espero que usted me permitirá contribuir a ella con mil libras.

—Mi querido amigo — exclamó monsieur Wednesbury Woollard, sin poder decir más durante unos segundos. — Usted es la genero-

sidad misma. ¿Cómo podré agradecer a usted tanta bondad?

Mr Sheldon Bright replicó que lo que él hacía no merecía la pena de hablar de ello, y sacando un cheque del bolsillo se acercó a una mesa y lo llenó, entregándoselo después al fabricante.

—Repito que es usted la generosidad misma — dijo éste al recibirlo.

Tocó un timbre y apareció su secretario.

—Tome usted este cheque, Rodd, y póngalo en la cuenta de las pensiones a los licenciados del ejército.

El secretario tomó el cheque y salió de la habitación, pero no sin que él y el millonario cambiasen una mirada de desafío.

—¿De modo que tiene usted de secretario a Esteban Rodd? dijo Sheldon Bright después que hubo salido de la habitación el hombre cuya ruina procuraba a todo trance.

—Sí—replicó Mr. Wednesbury Woollard con indiferencia.

Pero al mirar a su visitante le pareció que

aquella pregunta tenía una segunda intención. ¿Por qué lo dice usted? ¿Es que usted le conoce?

—Nos hemos visto algunas veces — dijo el millonario, acentuando estas palabras; — pero no puedo decir que le conozca, porque siempre me ha parecido que era una persona a quien tenía más cuenta no conocer.

—¡Cómo! — exclamó el fabricante alarmado. — ¿Puedo pedir a usted una explicación de esa opinión poco favorable?

Seldon Bright le miró compasivamente, como si disculpase la ignorancia de su interlocutor.

—Tengo varias razones, mi querido Mr. Wednesbury. En primer lugar, este es un hombre de dudosa moralidad. Usted recordará seguramente el suceso de waybridge, cuando Rodd hizo una visita a Sir Morris Lukin y le golpeó brutalmente, porque no quería hacerle un favor que le pedía. Pero hay otra cosa peor un hecho que ocurrió en Johannesburgo hace algunos años. Rodd disparó sobre un policía

—Marbre Arch, número 50—dijo al lacayo cuando este cerraba la portezuela del coche. Los cabal os salieron al trote y el millonario se reclinó pensativo en su asiento.

—¿Querrá hacerlo? — decía hablando consigo mismo.

Cuando llegaron al número 50 de la calle indicada preguntó si estaba en casa Mr. Wednesbury Woollard. Habiéndole dicho que sí, bajó del coche é hizo que pasasen su tarjeta a Mr. Woollard, rogándole que le concediese una breve entrevista.

